



Jahresbericht 2007 der Kommission Turniere

Nach der DV im Juni 2007 übernahm ich die Leitung der Kommission von meinem Vorgänger Marc Schaerer. Um die ordentlichen Geschäfte der Kommission zu erledigen, wurden wie im Vorjahr drei ganztägige Sitzungen abgehalten. Bei der 1. Sitzung im April war ich als Gast eingeladen; die Sitzungen im August und im Dezember leitete ich als frisch gebackener Präsident. Die Kommission zählt unverändert 9 Mitglieder (6 Leiter der 7 Verbandsturniere, Verantwortlicher für das Kurswesen, Protokollführer, Präsident).

Weil ich die meisten Kommissionsmitglieder bereits persönlich kannte und insbesondere mit den SMM- und SGM-Leitern im Rahmen der Totalrevision des SMM/SGM-Reglements in den beiden Vorjahren eine fruchtbare und erfolgreiche Zusammenarbeit gehabt hatte, wurde ich von meinen Kommissionskollegen sofort sehr gut aufgenommen. Dank des gut abgestimmten und reibungslosen Führungswechsels konnte die Kommission ihre Aufgaben in den drei traditionellen Samstags-Sitzungen bewältigen, was allerdings nur möglich war, weil viele Geschäfte auf dem Konsultativweg vorgespurt oder zumindest bilateral aufgegleist worden waren. Die Kommission beschloss, auf eine Restrukturierung, wie sie zuletzt von einigen Seiten ins Spiel gebracht worden war, bis auf weiteres zu verzichten, weil die jetzige Struktur unter allen Varianten weiterhin als die zweckmässigste erscheint.

Auch die Verbandsturniere stehen im Zeichen der Kontinuität. Drei Änderungen verdienen immerhin besondere Erwähnung:

- Die SGM startete 2007 erstmals bereits im Oktober und hat damit ihre definitive Form als „Winterturnier“ gefunden.
- Bei den Schweizerischen Einzelmeisterschaften sind ab 2008 die drei besten Schweizer des letztjährigen Hauptturniers I vorqualifiziert für das geschlossene Meister-Titelturnier; für beide Turniere gilt zudem neu dieselbe Fischer-Bedenkzeit wie für die Nationalliga.
- Die Schweizerische Internet-Meisterschaft wird aufgrund eines Kommissionsbeschlusses ab 2008 erstmals als Ein-Tages-Turnier durchgeführt, die nächste am 7. Dezember 2008.

Im Dezember 2007 wurden wie üblich die Sitzungen der Turnierorganisatoren und die Nationalliga-Versammlung (Sektionen mit Klubs in der Nationalliga) durchgeführt. Letztere beschloss die Einführung einer Doppelrunde in der Nationalliga B, lehnte aber die Einführung einer dritten oder gar vierten Doppelrunde in der Nationalliga A ab.

In Zürich und in Genf wurden ein Turnierleiter- und ein Schiedsrichterkurs organisiert. In der Schweizer Schachzeitung wurde fallweise auf Regelprobleme und Streitfälle eingegangen, womit den Schachspielern die wichtigsten FIDE-Regeln näher gebracht werden konnten.

Trotz der effizienten und produktiven Zusammenarbeit innerhalb der TK habe ich mein erstes Jahr im ZV als intensiv und anstrengend erlebt. Vor meiner Wahl war ich mir der grossen Arbeit, welche die Kommissionsmitglieder jedes Jahr leisten und die auch auf den TK-Präsidenten wartet, zu wenig bewusst. Ich freue mich auf mein zweites Jahr im ZV, habe aber entschieden, dass es auch mein letztes sein wird.

Die Kommission hat wie üblich bereits im Jahre 2007 den Turnierkalender für das übernächste Jahr 2009 erstellt und auf der SSB-Homepage veröffentlicht. Für Terminanfragen und -absprachen kann man sich neu über calendar@swisschess.ch an den Kalender-Verantwortlichen wenden.